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ИНФРАСТРУКТУРА
Кирилл Фетисов

Студенты Уральского федерального 
университета с 14 сентября 
начали заселяться в общежития, 
расположенные в Новокольцовском 
микрорайоне. Здесь будут жить 
1,7 тысячи учащихся вуза.

Кампус принял первых жителей
усмотрено пять зданий общей площадью 
200 тысяч квадратных метров. Каждая 
из построек рассчитана на 870 комнат 
в 13,5 «квадрата».

На первых этажах общежитий разме-
стились блок административно-бытовых 
и хозяйственных помещений, электрощи-
товая, серверная. Со второго и выше нахо-
дятся комнаты. На каждом этаже преду-
смотрены зоны для стирки, сушки 
и глажки белья, кроссовая, помещение 
уборочного инвентаря, учебная комната, 
массажный кабинет, пространство для от-
дыха. Строители постарались сделать все 
для того, чтобы молодым людям, в том 
числе с ограниченными возможностями 
здоровья, здесь было комфортно.

Чтобы новоселье проходило легче, 
Уральский федеральный университет 
организовал работу шаттлов, которые на 
протяжении трех дней — с 14 по 16 сентя-
бря — курсировали от главного учебного 

1,7
тысячи 

студентов 
УрФУ 

заселились 
в новый кампус

Кампус мирового уровня — наследие 
Международного фестиваля универ-
ситетского спорта, который проходил 
в Екатеринбурге с 19 по 31 августа. 

После завершения этого грандиозного со-
бытия общежития, общественный центр 
и медицинский блок передали УрФУ.

• С КОМФОРТОМ И УЮТОМ
Пока что студентов заселяют только 

в два общежития. Но всего для них пред-

КРАТКО

#Безопасность В Свердловской области 
с 15 сентября отменен противопожарный 
режим. Соответствующее решение принял 
губернатор Евгений Куйвашев.
Природных возгораний на Среднем Урале 
не было уже более двух недель. Пожар-
ная обстановка в Свердловской области 
оценивается специалистами как стабильная, 
поэтому отмена режима, введенного 
еще 15 апреля, стала возможной.
В регионе снят запрет на использование 
открытого огня и мобильных мангалов, 
разведение костров, сжигание мусора, 
сухой травы, стерни, соломы, порубочных 
и пожнивных остатков, проведение 
пожароопасных работ.

#Образование В Свердловской области 
на организацию школьного питания в этом 
году по поручению губернатора Евгения 
Куйвашева направлено более пяти миллиар-
дов рублей. Почти половину суммы — 
два миллиарда рублей — регион получил 
из государственной казны.
Работу системы питания в образовательных 
организациях Среднего Урала контролируют 
в ежедневном режиме. Мониторинг ведут 
представители ОНФ, Общественной палаты, 
Роспотребнадзора и родители школьников. 
Также в Свердловской области работают горя-
чие линии по школьному питанию.

#Спорт Губернатор Евгений Куйвашев 
и президент футбольного клуба «Урал» 
Григорий Иванов открыли спортивный центр 
академии «шмелей». Он включает в себя 
общежитие на 150 мест для воспитанников.
Благодаря этому обучение в футбольной 
школе оранжево-черных станет более 
доступным для ребят из других регионов. 
Спортсмены занимаются на двух современ-
ных футбольных полях с искусственным 
покрытием и системой подогрева. Зимой 
тренировки проходят в манеже ФК «Урал», 
который располагается по соседству.

В Свердловской области подвели промежуточные итоги 
реализации программы социальной газификации От 100 

до 250 
тысяч рублей

почти 970 км газовых сетей построено
создана техническая возможность для подключения 

63 тысяч частных домов
более 11 тысяч домов уже подключены к газу

размер субсидии 
для малообеспеченных 
свердловчан 
на подключение к газу 
непосредственно в доме
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 В Екатеринбурге прошла юбилейная «Майская прогулка». Фото: Елена Ельцова

 Более 500 тысяч свердловских школьников обеспечены горячим 
питанием.  Фото: Елена Ельцова

 Школьники и педагоги получили 
губернаторскую премию. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге больше 20 тысяч человек приняли участие в «Кроссе нации». Фото: Елена Ельцова

корпуса вуза каждые полчаса. На них сту-
денты могли перевезти все необходимое.

• ПЕРВЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ
Одной из первых жительниц нового 

кампуса стала студентка второго курса 
Валерия Михейко родом из Казахстана. 
Девушка призналась, что после просмо-
тра фотографий она сразу захотела 
здесь жить.

«В прежнем общежитии мне было не-
комфортно пользоваться общей душевой 
и кухней. А здесь комната похожа на не-
большую квартиру со всеми удобствами, 
которую можно делить с соседкой. Сейчас 
у нас такие приятные хлопоты по заселе-
нию», — отметила Валерия Михейко.

Рядом с общежитиями находится цен-
тральная площадь в виде амфитеатра, 
а также спортивные и игровые площадки 
для комфортного отдыха на свежем возду-
хе. Все они будут в свободном доступе для 
студентов Уральского федерального уни-
верситета. А совсем скоро в общественном 
центре начнет работать столовая.

«Мы ждем, что в октябре столовая за-
пустится. Это наш комбинат питания уни-
верситетский. Также сейчас прорабатыва-
ется вопрос доставки ланч-боксов, чтобы 
как-то обеспечить ребят горячим питани-
ем», — сказал пресс-секретарь Уральского 
федерального университета Дмитрий Бе-
неманский.

Добираться до учебных корпусов сту-
денты вуза могут на общественном транс-
порте — для этого администрация Екате-
ринбурга изменила четыре маршрута. 
Это автобусы №01 (Метро «Ботаниче-
ская» — аэропорт — ст. Кольцово), №44 
(Метро «Ботаническая» — Компрессор-
ный), №56 (7 Ключей — Птицефабрика) 
и №65 (Железнодорожный вокзал — 
аэропорт — п. Кольцово).

«Мы считаем, что того количества 
подвижного состава, который туда будет 
ездить, достаточно для перевозки полуто-
ра тысяч человек в час», — сказал замгла-
вы Екатеринбурга Алексей Бубнов.

Обслуживают пассажиров в Новоколь-
цовском автобусы среднего и большого 
класса. Минимальный интервал движе-
ния — восемь минут.

В будущем студенты смогут добирать-
ся до центра города из нового микрорайо-
на на электричке. В Екатеринбурге уже го-
това проектная документация для строи-
тельства ветки наземного метро.

• ВТОРАЯ ОЧЕРЕДЬ 
КАМПУСА
Неподалеку от общежитий Уральского 

федерального университета началось воз-
ведение второй очереди кампуса. Старт 
строительству этим летом дали помощник 
президента РФ Андрей Фурсенко, глава 
федерального Минобрнауки Валерий 
Фальков, губернатор Евгений Куйвашев 
и уральский полпред Владимир Якушев.

«Для того чтобы не только область, 
но и вся страна развивалась, нужно давать 
качественное образование, создавать 
качественную образовательную среду 
и использовать самые передовые техноло-
гии в образовательных процессах», — 
отметил Евгений Куйвашев.

Вторая очередь кампуса включает 
в себя учебные корпуса института радио-
электроники и информационных техноло-
гий, института экономики и управления, 
а также комплекс зданий и сооружений 
специализированного учебно-научного 
центра. Работы должны завершиться в ок-
тябре 2025 года. К этому моменту общая 
площадь объектов кампуса составит около 
400 тысяч квадратных метров. Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге открыли спортивный центр 
академии футбольного клуба «Урал». Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты

92 
компании

заключили 
контракты 
на поставку 
продукции 
за границу 

при поддержке 
Центра поддержки 
экспорта СОФПП

КРАТКО

#Поручение В 2024 году по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева приведут 
в порядок участок дороги Кушва — Нижняя 
Тура. Отрезок протяженностью 1,5 километра 
имеет грунтовое покрытие, и здесь регулярно 
появляются ямы. В следующем году здесь 
будет положен асфальт. О ремонте дороги 
главу региона попросили местные жители 
во время прямой линии. Фото: све.рф

#Магистраль На скоростной трассе Дюртюли — 
Ачит, которая станет частью магистрали 
М-12 Москва — Казань — Екатеринбург, уже 
положили 12 километров асфальтобетона.
Строительство дороги идет через три региона: 
Башкирию, Пермский край и Свердловскую об-
ласть. На сегодняшний день на Среднем Урале 
уложено больше всего покрытия. Новая трасса 
позволит доехать из Москвы до Екатеринбурга 
всего за 35 часов вместо 17.

#Туризм Подниматься на гору Качканар 
теперь станет значительно удобнее и быст-
рее. Близится к завершению ремонт дороги 
Верхняя Тура — Качканар на участке с 18-го 
по 27-й километр, по которому проходит 
туристический маршрут на одну из самых 
известных вершин региона. Кроме того, дорога 
позволит развивать промышленный туризм 
Качканарского ГОКа — одного из крупнейших 
горно-обогатительных комбинатов в мире.

#Инфраструктура Согласно утвержденному 
Генеральному плану развитию Екатеринбурга 
к 2045 году общую протяженность выде-
ленных полос для велосипедов и самокатов 
планируют увеличить до 630 километров. 
Маршруты будут прокладывать из отдален-
ных районов в центр. На сегодняшний день 
в Екатеринбурге создано 45 километров 
велодорожек.

#Такси С 1 сентября вместе со вступившим 
в силу законом о такси начала действовать 
информационно-аналитическая система 
ФГИС «Такси». Сервис охватит десятки милли-
онов пассажиров и около 500 тысяч такси, что 
обеспечит сбор, обработку, систематизацию 
и хранение данных агрегаторов, перевозчиков 
и автомобилей. По словам разработчиков, плат-
форма позволит объединить и систематизировать 
ключевые сведения, повысить уровень прозрач-
ности отрасли и контроля за ней. Фото: Борис Ярков

ДОРОГИ
Екатерина Федорова

Интенсивность движения по ЕКАД 
превысила 46 тысяч машин в сутки

В начале сентября исполнился год клю-
чевому дорожному событию последнего 
времени — завершению строительства 
Екатеринбургской кольцевой дороги, ко-
торую начали возводить 30 лет назад. 

Событие без преувеличения знаковое. 
Замыкание кольца позволило ре-
шить сразу несколько стратегически 
важных инфраструктурных задач:

• Логистика. Кольцевая автодорога поз-
воляет без заезда в Екатеринбург быстро 
выехать сразу на шесть федеральных и ре-
гиональных трасс: Пермский, Тюменский, 
Режевской и Серовский тракты, М-5 «Урал», 
дорога Екатеринбург — Шадринск — Курган.

• Безопасность. На ЕКАД установлены 
современные сигнальные системы, датчики 
контроля скорости, камеры наблюдения.

• Экология. Почти пятую часть потока 
по ЕКАД составляют большегрузы. Теперь 
они не попадают в уральскую столицу. 

Благодаря этому снижаются число пробок и 
количество выхлопных газов.

Строительство кольцевой автодороги 
стало еще и ключевым имиджевым событи-
ем для региона. В течение трех десятилетий 
попытки замкнуть ЕКАД не были успешны-
ми, и федеральные власти не видели пер-
спективы вкладывать деньги в столь мас-
штабную стройку. Ситуация переломилась 
в 2021 году, когда губернатор Евгений Куй-
вашев попросил финансовой поддержки у 
президента Владимира Путина.

На федеральном уровне было принято 
решение выделить региону первый транш 
в два миллиарда рублей. После того как 
подрядчик под контролем областных вла-
стей начал интенсивную работу, появи-
лась реальная возможность закольцевать 
дорогу. В течение двух лет на Средний 
Урал было направлено еще порядка семи 
миллиардов рублей. В итоге ЕКАД замкну-
ли на год раньше заявленного срока.

• ФЕДЕРАЛЬНОЕ ПРИЗНАНИЕ
Успешная работа региональных вла-

стей привела к тому, что Свердловская об-

#Проезд При оплате проезда в общественном 
транспорте социальной картой «Уралочка» 
или картой «Мир» с сентября и до конца 
2023 года билет будет стоить на восемь 
рублей дешевле. Чтобы проехать по снижен-
ной стоимости, карту нужно загрузить через 
приложение Mir Pay или Samsung Pay. 
Телефон должен поддерживать функцию 
бесконтактной оплаты (NFC).



ласть стала одним из лидеров в реализа-
ции нацпроекта «Безопасные качествен-
ные дороги» в 2022 году.

«Федеральное признание — это, преж-
де всего, высокая оценка работы губерна-
тора Евгения Куйвашева. Наша проектная 
команда под его руководством выполняет 
задачи по приведению дорог в норматив-
ное состояние, повышению безопасности 
дорожного движения и качества жизни 
уральцев, экономическому развитию 
области», — отметил министр транспорта 
и дорожного хозяйства региона Василий 
Старков.

Высокую оценку регион получил, ко-
нечно, не только за строительство ЕКАД. 
В прошлом году благодаря программам 
нацпроекта в области было отремонтиро-
вано 180 километров дорог, реконструиро-
вано и построено девять мостов — это 
один из лучших показателей в стране. 
Причем речь идет не о деревянных пере-
правах в несколько метров, а о капиталь-
ных многометровых путепроводах как 
в деревнях, так и мегаполисах. Например, 
в прошлом году было открыто движение по 
переправе в поселке Махнево стоимостью 
330 миллионов рублей и по долгожданно-
му мосту через пруд в Нижнем Тагиле за 
шесть миллиардов рублей.

В текущем году в регионе с нуля 
строятся еще пять мостов. Еще столько 
же будет отремонтировано. В норматив-
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«Повторите с детьми 
правила дорожного 
движения»

Начало учебного года всегда связано 
с ростом аварий, где пострадав-
шие — школьники. На что следует 
обратить внимание и как обезо-
пасить детей, рассказала врио 
начальника отделения пропаганды 
безопасности дорожного движения 
Управления Госавтоинспекции ГУ 
МВД России по Свердловской обла-
сти Галина Кравченко.

— Мы сильно обеспокоены стати-
стикой — количество ДТП с участием 
детей выросло на 15% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года. Чаще всего школьники переходят 
дорогу в неположенном месте, причем 
нередко они делают это недалеко от 
пешеходного перехода. Также они иг-
норируют сигналы светофора, выходят 
или выбегают на проезжую часть из 
мест, скрытых от обзора водителей. На-
пример, недавно в Красноуфимске 
мальчик выбежал на дорогу за мячи-
ком, и его сбила машина. Ребенок по-
пал в больницу. В группе риска у нас 
находятся дети от 8 до 13 лет. В основ-
ном аварии происходят с 11:00 до 15:00 
и с 17:00 до 20:00, то есть в период, ког-
да дети возвращаются домой из школ 
в первую или вторую смену.

Что взрослые могут сделать 
для того, чтобы снизить количество 
аварий? Во-первых, несколько раз по-
вторить с ребенком правила дорож-
ного движения: перед пересечением 
дороги нужно остановиться, посмот-
реть налево, направо, снова налево и, 
если все машины остановились, толь-
ко тогда переходить. После летних ка-
никул школьники забывают об основ-
ных правилах, о том, насколько ин-
тенсивное движение на дорогах. Поэ-
тому повторение будет только на 
пользу. Лучше всего, конечно, не-
сколько раз пройти с ребенком по 
маршруту «дом — школа — дом» и вы-
брать наиболее безопасный путь.

Кроме того, мы рекомендуем ро-
дителям на некоторое время органи-
зовать «родительские патрули», чтобы 
каждое утро в течение 20–30 минут 
контролировать процесс перехода до-
рог возле школ. В регионе есть насе-
ленные пункты, где дорожно-транс-
портная сеть далека от идеала. Вызы-
вают нарекания 43 пешеходных пере-
хода рядом со школами, поэтому в та-
ких местах важен дополнительный 
контроль взрослых. Мы со своей сто-
роны также организуем патрули, ак-
ции, но в силу ограниченных ресурсов 
этого не всегда достаточно. Поэтому 
так важно участие родителей.

И конечно, не нужно забывать 
о световозвращающих элементах. Они 
должны быть на всей верхней одежде 
школьника и на портфеле. Сейчас даже 
днем видимость ухудшается, и важно, 
чтобы ребенок был максимально заме-
тен водителям в любое время суток.

АКЦЕНТ

Галина Кравченко
Врио начальника отделения 
пропаганды безопасности 
дорожного движения УГИБДД 
по Свердловской области   

Фото: Елена Ельцова

ное состояние приводят около 210 кило-
метров. В стратегические проекты во-
шли завершение строительства развязки 
у концерна «Калина» и открытие четы-
рехполосного третьего пускового ком-
плекса ЕКАД, связывающего Челябин-
ский и Тюменский тракты.

• УМНЫЙ НАДЗОР
В «дорожный» топ Свердловскую 

область выводит и внедрение новых тех-
нологий. Привычные методы уходят 
в прошлое, а на их место приходят циф-
ровые решения, значительно повышаю-
щие качество работ.

До начала нацпроекта в регионах 
были единичные попытки внедрить 
IT-сервисы для повышения качества по-
крытия, но в повседневную практику это 
не вводилось. Сейчас при федеральной 
поддержке использование технологий 
становится уже нормой.

Так, в этом сезоне во время ремонта 
участка Серовского тракта недалеко 
от Невьянска дорожники использовали 
3D-нивелирование — автоматическую 
систему управления укладки полотна. 
С ее помощью покрытие становится иде-
ально ровным.

«Технология уже доказала свою эф-
фективность. Налицо экономия материа-
лов, времени и трудозатрат», — отметил 
директор Невьянского ДРСУ АО «Сверд-
ловскавтодор» Виктор Копанов.

Благодаря тому, что система через 
специальные сканеры и 3D-моделирова-
ние позволяет контролировать положения 
ремонтной техники по высоте и уклону, 
ее можно использовать как для снятия ста-
рого покрытия, так и для укладки нового.

Обратная сторона идеальных дорог — 
нарушения скоростного режима, и здесь 
контролировать водителей также позволя-
ют IT-сервисы. За четыре года действия нац-
проекта многообразие цифрового надзора 
значительно расширилось, и кроме при-
вычных камер наблюдений внедряются 
и интеллектуальные технологии монито-
ринга. Например, на трассах Екатеринбур-
га и Нижнего Тагила появились детекторы 
транспорта — специальное программное 
обеспечение, позволяющее определять ин-
тенсивность, пропускную способность, 
среднюю скорость и плотность потока.

Что это дает? Данные для анализа за-
груженности магистралей. Их использу-
ют, чтобы отрегулировать светофоры, 
установить знаки и т.д. В прошлом году 
в регионе было установлено 49 таких детек-
торов. К концу этого дорожного сезона новые 
датчики появятся на ЕКАД и подъездах 
к Нижнему Тагилу. Фото: све.рф
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников 
и отвечает гражданам на самые волнующие 
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как будут страховать банковские карты?
Теперь страховой полис будет защищать 
банковские карты не только от потери или 
повреждения, но и от мошенников.
По новым требованиям Центробанка:
• вы получите страховую выплату в течение 
30 дней с момента подачи заявления;
• если сумма операции была до 100 тысяч 
рублей включительно, вам компенсируют 
ее полностью. Если более — возместят не мень-
ше 100 тысяч рублей;
• страховка не будет включать случаи, когда 
по закону возместить ущерб клиенту должен банк;
• страховать должны не только от потери карты 
или ее повреждения, но и от других рисков. 
Например, списания денег мошенниками.
Указ начнет действовать с 1 октября 2023 года.

За что могут лишить водительских прав 
в 2023 году?
Временно стать пешеходом по решению суда — 
самое суровое наказание для нарушивших ПДД 
водителей, если не считать уголовной ответствен-
ности. За некоторые не слишком опасные про-
ступки права отбирают на месяцы, за более 
серьезные — на годы. Все виды нарушений 
и наказаний за них перечислены в главе 
12 КоАП. Рассказываем о некоторых из них 
и о том, как происходит лишение прав.
Остаться без водительских прав на 1–3 месяца 
можно, если:
• ездить с закрытыми номерами или вообще 
без них;
• неоднократно управлять автомобилем, 
который не состоит на учете в ГИБДД;
• не пропускать машины экстренных служб 
с включенной мигалкой.
Невыплаченные штрафы и алименты — тоже 
основание для ограничения права вождения 
автомобиля. За эти нарушения прав лишают 
надолго, а в придачу могут оштрафовать 
и отправить под арест:
• превышение скорости от 60 до 80 км/ч,
• езда с поддельными номерами,
• использование красных фар или светоотра-
жателей в передней части автомобиля,
• побег с места ДТП,
• незаконное использование спецсигналов,
• вождение в пьяном виде,
• отказ от медосвидетельствования,
• причинение легкого или среднего вреда 
здоровью потерпевшего.
Права отбирают не более чем на три года. 
Но если сесть за руль после лишения, 
то к старому сроку добавят новый и оштра-
фуют на 30 тысяч рублей. Совсем злостного 
нарушителя, ездящего без прав, могут аресто-
вать на 15 суток или отправить на обязатель-
ные работы — до 200 часов.
Сотрудники ГИБДД не могут забрать права 
на месте. Они должны составить протокол 
и в течение трех дней отправить собранные 
материалы мировому судье. Когда он вынесет 
решение, его можно обжаловать в течение 
10 дней в более высокой инстанции. А еще 
до суда нужно указать на ошибки в протоколе, 
если они есть.
Отобранные права хранятся в ГИБДД. 

Как часто ребенку нужен медосмотр?
• Малышам до года — ежемесячно. Их осмат-
ривают педиатр, невролог, детский хирург 
и офтальмолог. Проводят УЗИ органов 
брюшной полости, сердца и тазобедренных 
суставов и другие исследования.
• От года до двух лет — раз в три месяца. До-
бавляется обследование у детского психиатра.
• От двух до трех лет — раз в полгода.
• От трех лет — раз в год.
• От 14 лет — консультации стоматолога и невролога.

Екатерина Федорова

Новая программа «Будь здоров» иници-
ирована Уральским государственным 
медицинским университетом. Она 
проходит на базе кардиоцентра Детской 
городской клинической больницы №11 
Екатеринбурга. 

МЕДИЦИНА

На Среднем Урале стартует еще один бесплатный 
проект для борьбы с детским ожирением

Проект рассчитан на полгода и вклю-
чает в себя несколько этапов: диагно-
стику, реабилитацию, консультацию 
со специалистом по питанию и кон-

трольное обследование. По словам педиа-
тра, доцента кафедры поликлинической 
педиатрии УГМУ Маргариты Устюжани-
ной, в занятия обязательно войдет курс ле-
чебной физкультуры, массаж, физиотера-
пия и работа с психологом.

Кроме того, предусмотрены консульта-
ции с врачом-педиатром и специалистом 
по питанию по индивидуальной програм-
ме. Также участники будут носить фит-
нес-браслеты и через мобильное приложе-
ние отслеживать количество съеденной 
пищи и уровень физической активности.

«Мы набираем детей с 6 до 9 лет. Подать 
заявку можно с 14 по 25 сентября. Проект нач-
нем с обследования углеводного и липидного 
обмена, функций печени, сердечно-сосуди-
стой системы, работы кишечника участни-
ков», — пояснила Маргарита Устюжанина.

Участие в проекте «Будь здоров» бесплат-
ное. Записать ребенка могут как семьи, прожи-
вающие в Екатеринбурге, так и других горо-
дах Свердловской области. Фото: Борис Ярков

Еще три «Доброшколы» для детей-инвалидов
открылись в Свердловской области

Екатерина Федорова

Новые классы с современным оборудо-
ванием и мастерскими открылись для 
школьников с ограниченными возмож-
ностями здоровья в ачитской школе-ин-
тернате, екатеринбургской школе №2 
и ирбитской школе. К 1 сентября здесь 
обновили учебные классы, кабинеты пе-
дагогов-психологов и логопедов, а также 
студии дополнительного образования.

ЗАБОТА

На сегодняшний день в Свердловской 
области отремонтировано семь кор-
рекционных школ. Планируется, что 
в течение года приведут в порядок 

еще 16 профильных образовательных уч-
реждений.

Проект «Доброшкола» запущен в рам-
ках национального проекта «Образование». 
Он позволяет сформировать новые, совре-

менные условия для обучения детей с огра-
ниченными возможностями здоровья.

В перспективе школы, участвующие 
в проекте, станут региональными ресурс-
ными центрами, где будут консультировать 
педагогов из других образовательных уч-
реждений, а также оказывать психолого-
педагогическую помощь детям и их родите-
лям. Кроме того, планируется, что в школах 
будет использоваться как очный формат 
встреч, так и дистанционный. Фото: пресс-служба мини-

стерства образования и молодежной политики Свердловской области
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Ирина Ульянова
ТЕХНОЛОГИИ

В Свердловской области начала работу карбоновая ферма

Проект создан в агротехнопарке 
«Уральский», открытом в Белоярском 
районе. Благодаря новейшим 
технологиям студенты, аспиранты 
и научные сотрудники Уральского 
аграрного университета смогут 
внедрять принципы земледелия, 
направленные на уменьшение выделения 
углекислого газа.

Так, на ферме уже начали высажи-
вать техническую коноплю, погло-
щающую углерод. Экспериментиру-
ют сотрудники и с удобрениями. 

Главная задача всех нововведений — мак-
симально задержать углерод в почве на 
длительное время, очистив от него воз-
дух. Контролировать работу системы по-
могает уникальное оборудование, заме-
ряющее 56 различных показателей. По 
этим данным сотрудники вносят коррек-
тировки в работу фермы.

На ее территории разбили эксперимен-
тальный сад. Здесь высажены 30 сортов 
яблонь, 20 сортов груш, а также более 100 
сортов ягодных культур — малина, вишня, 
слива, жимолость и другие. В этой зоне уче-
ные исследуют технологии, которые помо-
гают повышать урожайность культур в зоне 
северного земледелия. Кстати, в этом саду 
в начале сентября появилась «Аллея друж-

56
различных 
показа-
телей

замеряет 
уникальное 

оборудование

Екатерина Федорова
ЭКОЛОГИЯ

Уральские компании презентовали свой опыт 
обращения с отходами на выставке в Москве

В течение трех дней организации 
из России и ряда зарубежных стран 
делились лучшими разработками. 
Всего в масштабной экспозиции 
приняли участие более шести тысяч 
профессионалов. Свердловскую область 
на «ВэйстТэк-2023» представляли 
екатеринбургские предприятия «Барс» 
и «Аксалит».

По словам заместителя министра 
энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Егора Свалова, проекты 
«Аксалита» уже успешно реализо-

ваны в Свердловской, Челябинской и Ле-

В 3 
регионах 

реализуются 
уральские 
технологии 
обращения 
с отходами

нинградской областях. На сегодняшний 
день компания занимается выпуском 
первых в России оптических сепарато-
ров для автоматической сортировки ма-
териалов по форме, цвету и составу. Ап-
параты производятся под брендом 
Wengsbee. Еще одна ключевая особен-
ность оборудования — оно полностью 
работает на отечественном программ-
ном обеспечении.

Второй представитель Свердловской 
области на выставке в Москве — компания 
«Барс» — специализируется на вывозе и 
переработке отходов из труднодоступных 
природных мест. Также предприятие вы-
пускает технику, не имеющую аналогов 
в стране. Речь идет об энергодисперсион-
ных сепараторах, работающих на рентге-
новском излучении, и специальных скане-

бы» из 40 грушевых деревьев. Саженцы вы-
садили гости из Азербайджана, Узбекиста-
на, Китая, Вьетнама, Шри-Ланки и еще семи 
стран, приехавшие познакомиться с агро-
технологиями региона.

«Руководством университета создано 
поистине уникальное место для реали-
зации прикладных навыков аграрного 
образования, вобравшего в себя передо-
вой опыт повышения урожайности сель-
скохозяйственных культур, научные 
разработки, в том числе в сфере селекции 
и получения минеральных удобрений», — 
отметил во время визита на ферму министр 
международных и внешнеэкономических 
связей Свердловской области Вячеслав 
Ярин. Фото: пресс-служба УрГАУ

рах, помогающих проводить анализ мусо-
ра. При этом организация занимается не 
только сортировкой и переработкой мусо-
ра, но и рекультивацией земель, в том чис-
ле в регионах Крайнего Севера.

«Наша выставка — это комплексное 
мероприятие. Здесь можно увидеть веду-
щие технологии российских производи-
телей, лучший зарубежный опыт, позна-
комиться с работой крупных региональ-
ных операторов. Это площадка для обще-
ния бизнеса, власти и общества. Эффек-
тивная утилизация мусора — ключевой 
шаг к созданию здоровой и процветаю-
щей России, где забота об окружающей 
среде сплачивает нас в стремлении 
к устойчивому развитию», — сказал ди-
ректор выставки «ВэйстТэк-2023» Михаил 
Быховский. Фото: Елена Ельцова
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В Свердловской государственной академической филармонии начался новый, 88-й сезон. Он открылся концертом Уральского 
филармонического оркестра под управлением Дмитрия Лисса с участием выдающегося пианиста Николая Луганского.
Главными событиями сезона станут 50-летие органа Свердловской филармонии, VII Симфонический форум России в Екатеринбурге, 
концерты ведущих российских музыкантов, фестивали Bach-Fest и «Безумные дни в Екатеринбурге», проекты «Открытой 
филармонии» и новые концертные форматы.
Также в филармонии пройдет серия концертов-турниров «Короли органа». Это будут творческие дуэли между исполнителями, 
победителей которых определят сами слушатели. В осенней серии игр примут участие мэтры, в зимней — молодые лауреаты органных 
конкурсов, весной между собой будут состязаться леди органа. Три победителя этих игр сойдутся в суперфинале в июне. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Сосьва Строители по поручению губер-
натора завершили возведение домов для 
жителей, оставшихся без крова в результате 
масштабного пожара. Девелопер построил 
34 коттеджа площадью от 42 до 90 квадрат-
ных метров. Внутри каждого дома выполнена 
чистовая отделка под ключ со всей необхо-
димой сантехникой. В зданиях установлены 
котел отопления и водонагреватель, а на 
участках пробурены скважины и устроены 
автономные канализации.

#Нижний Тагил В городе осенью высадят 
почти четыре тысячи деревьев и кустарни-
ков. Новые зеленые насаждения появятся 
на улицах, в парках и скверах города. 
Одно из благоустраиваемых общественных 
пространств — площадь Трудовой Доблести. 
Высаженные здесь в мае тополя, ели, черемуха 
и сосны хорошо прижились. Осенью здесь 
разместят еще 90 деревьев и полторы тысячи 
кустарников. Территорию украсят ивы, тополя, 
боярышник, спирея и гортензии.

#Первоуральск С начала года в городе 
расселили 11 аварийных домов. Жилищные 
условия смогли улучшить 167 человек. Как 
сообщает пресс-служба администрации, до 
завершения годовой программы муниципаль-
ным властям осталось переселить одного 
жителя, для которого сейчас приобретается 
квартира. Всего с 2019 года в Первоуральске 
из аварийных домов выехали 470 человек. 
Общая площадь расселенного жилья составила 
4,5 тысячи квадратных метров.

#Арамиль Открылся Центр цифрового 
образования «IT-куб». Это уже четвертое 
в регионе пространство для подготовки 
будущих IT-специалистов. На оснащение цен-
тра было направлено свыше 40 миллионов 
рублей из консолидированного бюджета. Сеть 
центров цифрового образования детей «IT-
куб» формируется при поддержке губернато-
ра Евгения Куйвашева с 2019 года.

#Волчанск Трехэтажную школу 
капитально отремонтировали в рекордные 
сроки по поручению губернатора Евгения 
Куйвашева. Работы стартовали год назад. 
Из областного бюджета на эту цель выделили 
более 380 миллионов рублей.
В ходе реконструкции в здании полностью 
заменили кровлю, оконные блоки, электро-
оборудование и электроосвещение, систе-
мы отопления, водоотведения, водоснаб-
жения, смонтировали современную систему 
вентиляции, утеплили и облицевали фасад . 
Также в школе установили  видеонаблюде-
ние и внедрили систему контроля управ-
ления доступом электронных проходных , 
полностью переоснастили пищеблок со 
столовой и обустроили стадион с беговыми 
дорожками, баскетбольной и волейбольной 
площадками.

ПОПОЛНЕНИЕ

У кошачьих лемуров Миши и Пайи, которые живут в зоопарке 
Екатеринбурга, в июле 2023 года родилась двойня. Пол малышей 
пока что узнать не удалось — родители тщательно оберегают сво-
их детенышей.

Зверята очень активные. Они прыгают и лазают по специаль-
ным приспособлениям в вольере, интересуются всем, что проис-
ходит вокруг, наблюдают за происходящим.

Двойняшки уже начали приобщаться к взрослой пище. Рацион 
кошачьих лемуров состоит из фруктов и овощей. Больше всего они 
любят черешню, арбуз, запеченные яблоки и компот. Кроме того, 
им дают молочные продукты, саранча и арахис. Увидеть лемуров 
с потомством можно на втором этаже павильона «Центральный».

Сейчас в зоопарке Екатеринбурга живут более 1,2 тысячи зверей. 
Число обитателей постоянно увеличивается. Так, в конце августа 
в уральскую столицу переехали игрунки Жоффруа. Фото: Екатеринбургский зоопарк

КРАТКО

#Отопление Губернатор Евгений Куйвашев 
поручил до 2 октября завершить подключение 
социальных объектов и жилого фонда 
к теплу. Глава региона отметил, что на подго-
товку жилищно-коммунального хозяйства к 
осенне-зимнему периоду направлено более 
семи миллиардов рублей. На эти средства про-
ведены ремонт и замена сетей, сформирован 
запас топлива. Запуск систем теплоснабжения 
уже начался в 27 муниципалитетах. Полностью 
отопление включено в Баженовском и Красно-
полянском сельских поселениях Байкаловского 
муниципального района, а также в Унже-Павин-
ском сельском поселении.

#Рекорд Свердловчанин Сергей Прокопьев 
и его коллега Дмитрий Петелин из Челябин-
ска установили новый рекорд по продолжи-
тельности пребывания на Международной 
космической станции. Предыдущее достиже-
ние принадлежало Петру Дуброву, который 
находился на МКС 355 дней. На Землю 
Сергей Прокопьев и Дмитрий Петелин 
вернутся 27 сентября. Таким образом, их 
экспедиция продлится 371 день.

#Развитие Губернатор Евгений Куйвашев 
направил 350 миллионов рублей на строи-
тельство второй очереди «Дацюк Арены» 
в Екатеринбурге. Соответствующее постановле-
ние принято 14 сентября на заседании регио-
нального кабинета министров. Средства будут 
перечислять поэтапно: 50 миллионов рублей 
в 2023 году, 250 миллионов рублей в 2024-м 
и 50 миллионов рублей в 2025 году.
Напомним, в новом спорткомплексе плани-
руют разместить трансформируемое ледо-
вое поле, жилой блок для спортсменов на 
48 комнат, столовую, отделение заточки и 
проката коньков. Заниматься здесь смогут как 
спортсмены-любители, так и профессиональ-
ные хоккеисты.

Конец антракта


